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grupo escolar de nueve aulas que atienden 
nueve profesores, maestros y maestras y 
comprende también preescolar y párvu
los. Al frente de todos hay una directora. 
Los nirios que asisten .mn unos 350. 

- ¿Y en lo sanitario, están atendidos? 
-~creo que suficientemente. Tenemos 

dos médicos titulares que atienden 
también el vecino pueblo de Mesegar. Y 
hay también practicante, veterinario y 
farmacia. No nos quejamos en este aspec
to. 

- ¿Cómo encontró el pueblo al hacerse 
cargo de la alcaldía, en el aspecto urbanís
tico y de servicios, tales como aguas, al
cantarillado, etc.? 

-Al tomar yo posesión del cargo, el 
abastecimiento de aguas era bastante pre
cario y el saneamiento tenía el inconve
niente de que el colector verl ía muy cerca 
del pueblo y había malos olores. Esa fue 
quizá mi mayor preocupación hasta que 
logramos subsanarlo añadiendo un nuevo 
pozo profundo que se per(oró y con cuya 
aportación hay un caudal de agua so
brante para abastecer no solamente a 
todo el vecindario, sino que hay también 
agua corriente en todos los establos de 
ganado y granjas. En cuanto al problema 
del colector se solucionó prolongando la 
tubería de salida de las aguas residuales 
trescientos metros, con lo que se elimi
naron los malos olores. Ni siquiera el año 
pasado, volviendo al tema del agua ha 
faltado aquí, pese a haber sido una año de 
sequía y escasez en todas partes. Los 
pozos de abastecimiento, construidos en 
zonas freáticas adecuadas y comunicados 
por galería de captación y reserva y por 
tuberías, fueron más que suficientes. 

-¿Qué otras mejoras ha podido reali
zar para su pueblo señor alcalde? 

-Se ha dotado a la. pqblación de 
numerosas señales de trafico, rótulos de 
calles, tableros de bandos y notificaciones 
al público, papeleras, y hemos cuidado la 
red y medios contra incendios. Han sido 
reparados y ampliados los caminos que en 
sentido radial son ejes de salida. de la 
población al campo, quedando converti
dos en verdaderas carreteras. Han sido 
pavimentadas varias calles y se espera con
tinuar la promoción con la colaboración 
del vecindario. Se han cerrado las cunetas 
de la carretera en el núcleo urbano a lo 
largo de cerca de un kilómetro, colocando 
rubos y rejillas regiStro para las aguas y 
eliminando puentes, con lo que el ancho 
de la carretera ha crecido del orden de un 
metro por cada lado. En el grupo escolar 
gasta este año el Ayuntamiento más de 
200.000 pesetas en alumbrado, calefac
ción, limpieza y conservación. Se han do
tado de verja más de cuarenta ventanas. 
Además hay que contar la promoción de 
excursiones, premios; exposiciones escola
res de pintura y dibujo, costura, bordado 
y trabajos manuales, habiendo instituido 
la Fiesta de ·la Cruz de Mayo con aporta
ción de cruces de (lores hechas por los 
niños, que son premiadÓs por el Ayunta
miento. En lo cultural se han celebrado 
exposiciones artísticas y escolares y se 
han dado charlas, cara al público; en el 
cine, bajo el epígrafe "El alcalde infor
ma", en las que les doy cuenta de todo 
cuanto hace el Ayuntamiento, seguidas de 
coloquial en las que me preguntan todo 
cuanto quieren sobre cada tema. 
· - ¿Y qué prdyectos tiene para un pró
ximo futuro? 

-Teniendo en cuenta que el pueblo . 
tiende a crecer, como lo prueba el auge 
de la construcción, pues se han hecho y se 
están haciendo numerosas casas nuevas y 
se han reformado o restaurado más de 
ciento en estos últimos años, considera
mos de la mayor importancia la pavimen
tación de nuevas calles y la prolongación 
de la red de abastecimiento de agua y 
alcantarillado. Otro proyecto de inme
diata ejecución va a ser el derribo del 
Ayuntamiento que se va a edificar nuevo, 
con alguna ayuda oficial pero en su 
mayor parte por cuenta del propio Ayun
tamiento. Ello llevará anejo la pavimen
tación de la Plaza y el traslado del reloj, 
que ahora está,en la torre de la Iglesia, al 

LA VOZ DE TALAVERA 

Ayunta;niento. Mientras duran las obras 
nos trasladaremos a una casa que hemos 
alquilado. 

- ¿Cómo se divierten en Carpio de 
Tajo, con qué distracciones cuentan? 

-Tenemos un equipo federado de 
fútbol, hay una 'di.scoteca, cine los sába
dos y días (estivos y bares muy bien surti
dos. En otro aspecto, Carpio es un paraí
so parrt cazadores, por disponer de una 
grandísima extensión de terrenos sin 
acotar. Hay mucha caza, especialmente 
perdiz y conejo, pero en cuanto se levanta 
la veda son tantos los cazadores que inva
den nuestro término, que en un mes aca
ban con todo. 

- ¿Cómo son sus fiestas locales o tradi
cionales, vienen a ellas los que emigra
ron? 

-Suelen venir todos. Las fiestas más 
importantes en lo popular son las de.San
tiago, Santa Ana y San Pantaleón, que se 
celebran en el verano. Es tradicional la 
carrera de caballos en la Plaza, enjaezados 

a la antigua, con sus jinetes y la ceremo
nia, que data del siglo XII. Se realiza el 
desfile a los sones de antiquísima melo
día. Cierra la muestra que precede a la 
miSa mayor, triple galope de las parejas en 
lucida competencia. La Misa mayor y pro
cesión del ApóstOl con su escolta de jine
tes, constituye una manifestación de fe 
religiosa, muy arraigada en esie pueblo, y 
es a la vez un espectáculo colorista y de 
gran belleza plástica que se cierra con el 
nuevo desfile de éaballeros y carrera en 
honor del Apóstol. Por la tarde carrera de 
gansos, compitiendo los jinetes en medio 
del entusiasmo de /µ multitud. Después 
baile en la plaza amenizado por una 
banda de música, que este año interpre
tará el "Paean '', himno cantado por los 
cáninbra; cuando eran crucificados por los 
romanos, que lo aprendieron de las Legio
nes y éstas de los griegos, que lo cantaban 
en la "retirada de los diez mil", con Jeno
(onte. Completan /JI fiesta, pólvora, toros, 
bailes de salón y regocijo en bares y cocí-

Pequeño parque situado junto a la iglesia parroquial. 

Vista parcial de la central de Castrejón." 

17 

nas, con suculentas comidas y los tradi
cionales bollos. Hay también exposición 
de pinturas y poesía, juegos, concursos, y 
obsequios a la beneficencia municipal. En 
la primavera, después de la Semana Santa, 
se celebra un solemne novenario a Nues
tra Señora de Ronda y solemnísima fiesta 
de Cuasimodo. 

- ¿Qué significa para ustedes el Tajo? 
-El Tajo para nosotros es vital. Nada 

puede concebirse en Carpio sin el río. 
Pero ahora con la contaminación tan 
enorme que arrastra y que se traduce en 
que nadie se baña en el miSmo y con 
harta frecuencia aparecen muertos en sus 
márgenes enormes cantidades de peces, 
nos tiene muy preocupados. Y no hable
mos del trasvase, porque si además de esta 
contaminación, nos disminuyen el caudal, 
la cosa puede ser de desastre. Por cierto 
que, sobre el río, ya sabrán que hace 
algún tiempo se suprimió la antigua barca 
que transportaba con tracción de soga de 
una a otra orilla. Ahora se ha construido 
un nuevo puente para toda carga, que 
lleva en su estructura unas grandes tube
rías por donde pasa el agua del canal al 
otro lado para alimentar los regadíos y 
por encima se verifica el paso de personas 
y vehículos. 

En su propio coche el alcalde nos lleva 
a visitar la Ermita de la Patrona, la Cen
tral eléctrica de Castrejón y el nuevo 
puente, que ha motivado la peticicón de· 
una carretera que una con Ex-tremadura. 
Después, por caminos que bordean las 
aguas del canal y del · río volvemos al 
pueblo. Le hacemos otra pregunta: 

- ¿Cómo se desarrollaron aquí las 
elecciones? 

-Con absoluta normalidad. Ganó el 
Centro y hubo votos para el PSOE y PCE. 
El Jefe local de los 'comunistas estuvo de 
adjunto en una de las mesas. Y el Ayunta
miento atendió a las personas que estaban 
en las mesas y que permanecieron toda la 
noche hasta las nueve de la mañana, en
viándoles comida y cena, bocadillos, café 
y churros, refrescos y cuanto les fue nece
sario. 

-Por último, señor alcalde, ¿hay algo 
especial que quiera destacar de su 
pueblo? 

-Sí; quiero resaltar su gran espíritu 
humanitario y de solidaridad. Aquí 
siempre han resultado crecidas las cuesta
ciones para la Cruz Roja y para la Asocia
ción contra el Cáncer. Todo el pueblo 
colabora, ·las señoras, señoritas y niñas 
pidiendo por las calles y todos aportando 
cuanto más pueden. Pero hay algo toda
vía más especial y es la donación de 
sangre para la Seguridad Social. Carpio de 
Tajo es el pueblo que, proporcionalmente 
a sus habitantes, ha donddo más sangre en 
la provincia de Toledo. Y esto no sola
mente una vez, sino tantas como se han 
llevado a cabo extracciones. 

Un bello gesto más de un puéblo sen
cillo como todos los del predio rural y 
admirable en tantas cosas hasta ahora des
conocidas para nosotros. Su alcalde, un 
hombre cordial y de una dimensión 
humana elevadísima, nos ha ilustrado 
sobre el mismo con paciencia y amabi• 
lidad exquisitas. Se lo agradecemos since
ramente al .despedirnos y, desde estas 
líneas, le manifestamos de nuevo nuestra 
satisfacción por el tiempo pasado en su -
amable compañía y nuestro recuerdo para 
sus muchas atenciones. Muchas gracias. 
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